

ALLOCUTION DE SA SAINTETÉ LÉON XIII.

---

Voici l'allocution prononcée par le Saint-Père lors de la soutenance philosophique que nous avons annoncée dans notre numéro du 18 août.

“ De même que, le mois dernier, Nous Nous sommes réjoui de la joute qui s'est livrée en cette même salle, sur les questions de théologie, de même aujourd'hui Nous avons éprouvé une grande satisfaction de la lutte qu'a soutenue si brillamment, sur l'ensemble des études philosophiques, un élève de l'Université Grégorienne.

“ Pendant que ce jeune étudiant Nous donnait, il n'y a qu'un instant, la preuve de la culture de son esprit, Nous nous reportions par la pensée à ces temps meilleurs où, Nous aussi, dans cette Académie grégorienne, reséjournée aux membres de la Compagnie de Jésus par la volonté de Notre prédécesseur Léon XII, Nous avons parcouru tout le cercle des lettres et des sciences.

“ Nous rappelions à notre esprit ces docteurs d'un esprit éminent, ces directeurs éclairés, ce grand nombre d'élèves, cette ardeur au travail, cette généreuse rivalité pour le succès.

“ C'est pourquoi, voulant montrer par un témoignage public, à l'Athénée grégorien, combien Nous l'avons toujours eu en reconnaissance et en affection, Nous avons voulu que cette dispute sur l'universalité des choses philosophiques eût lieu sous Nos auspices et dans ce palais même du Vatican.

“ Comme elle a eu ce résultat de montrer l'habileté et la science du soutenant, l'excellence et l'ampleur des doctrines qui sont, dès à présent, enseignées aux étudiants de cet Athénée, Nous Nous en réjouissons pour Nous-même, et nous félicitons ce brillant élève ainsi que ses maîtres.

“ Mais il faut ardemment poursuivre l'œuvre commencée et s'attacher sans relâche et avec énergie à ce que les études philosophiques et théologiques, suivant la doctrine et d'après la méthode de saint Thomas, soient surtout brillamment cultivées par ceux qui grandissent pour l'espoir de l'Eglise. C'est là, en effet, le plus sûr moyen de défense de la vérité catholique, et celui que les temps dans lesquels nous vivons réclament le plus impérieusement.

---